
A savoir pour l’épreuve  -  Le Cours intensif 2, Leçon 2  
 
 

 
 
Vocabulaire : •  Leçon 2  (pages 185 à 191) + Mon dico personnel 
 
  

Grammaire : •  Le verbe « croire »  (GB § 5, p.14) 

o je crois, tu crois, il/elle/on croit, nous croyons, vous croyez, ils/elles croient  

 →   Règle : « y » lorsqu’on entend la terminaison (-ons ; -ez) 

o Passé composé : j’ai cru  /  Imparfait = nous croyions, vous croyiez  

o je crois que / qu’ + sujet + verbe ( ! pas de virgule avant le « que ») 

 →   ex : Nous croyons que vous allez aimer ce restaurant. 

 

 •  L’adverbe et sa formation  (GB § 6, p.15-17 ; feuille de grammaire) 

o forme de l’adverbe : 

o forme particulière (ex : tôt ; tard ; souvent ; …) 

o forme dérivée d’un adjectif  (ex : particulièrement ; grandement ; …) 

o formation des adverbes dérivés d’un adjectif : 

o Règle : forme féminine de l’adjectif + « –ment » 

  →   ex : courageux (m.), courageuse (f.)  →  courageuse + « –ment » → courageusement 

o ! quand l’adjectif masculin se termine par une voyelle : adjectif masculin + « –ment »  

 →   ex : joli (m.), jolie (f.) →  joli + « –ment » → joliment 

o ! si l’adjectif masculin se termine en « –ent »  : adjectif masculin sans « -ent » + « –emment »  

 →   ex : évident (m.) →  évident + « –emment » → évidemment 

o ! si l’adjectif masculin se termine en « –ant »  : adjectif masculin sans « -ant » + « –amment »  

 →   ex : élégant (m.) →  élégant + « –amment » → élégamment 

o Quelques adverbes doivent être appris : 

 →   énorme → énormément ; gentil → gentiment ; bon → bien ; mauvais → mal 

o place des adverbes : après le verbe (comme en allemand !) 

 →   ex : Marie parle gentiment aux enfants. 

 

 •  Personne ne… ; ne… personne / Rien ne … ; ne… rien  (GB § 7, p.17-18 ) 

o ne… personne ; ne… rien : « personne/rien » sont ici COD 

 →   ex : Je ne vois personne ; Je ne vais voir personne ; Je n’ai vu personne. 

 →   ex : Je ne vois rien ; Je ne vais rien voir ; Je n’ai rien vu 

o personne ne… ; rien ne… : « personne/rien » sont ici sujet 

 →   ex : Personne ne me voit ; Personne ne va me voir ; Personne ne m’a vu. 

 →   ex : Rien ne marche ; Rien ne va marcher ; Rien n’a marché. 

o Quand il n’y a pas de verbe dans la réponse, on utilise « personne » ou « rien » sans « ne » 

 →   ex : Qui est venu ? Personne. 

 →   ex : Qu’est-ce que tu as fait ? Rien. 
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 •  L’accord du participe passé (PP) avec l’auxiliaire « avoir »  (GB § 8, p.18-19 ; feuille de grammaire) 

o quand le COD est placé APRÈS le verbe, on n’accorde PAS le participe passé. 

 →   ex : Tu as vu des filles.  (« des filles » est COD, le PP « vu » n’est pas accordé) 

o quand il y a un COD AVANT le verbe, on accorde le participe passé avec le COD. 

o Le COD placé avant le verbe peut avoir les formes suivantes : 

o un pronom COD (le, la, l’, les) 

→   ex : Cette fille ? Je l’ai vue à la piscine. 

o le pronom relatif « que/qu’ » 

  →   ex : Ce sont les deux filles que j’ai vues à la piscine. 

o l’adjectif interrogatif « quel, quelle, quels, quelles + nom » 

  →   ex : Quels garçons est-ce que tu as vus à la piscine ? 

o « combien de » + nom  

  →   ex : Combien de garçons est-ce que tu as rencontrés à la piscine ? 

 
 
 

 
 
 
 
Pour vous préparer : •  « Tout compris ? » Exercices avec solutions (GB p.20, solutions p.76) 

  •  « Bilan » Exercices avec solutions (SB p.40-41, solutions p.268 et suivantes) 

 •  http://kfrfrancais.pbworks.com  →  Exercices interactifs + vocabulaire sur Quizlet 
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